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日，中国美院平面设计专业大四22岁女生俞雪莱，去伦敦游

学一个月，回来还没倒好时差就忙着开学了。但许多朋友都

想听听她“先游学再留学”的学业规划，于是我们的采访就

在MSN上开展： 游学为了眼见为实 问：你是通过什么途径出

去游学的？ 答：通过伦敦艺术大学在上海的代表处，钱很贵

的，一次交了两万多元。 问：以前有许多中学生暑假游学团

，像你这样目标很明确希望今年9月出国的大学生，这一个月

游学你最大的收获是什么？ 答：开阔了眼界，伦敦是个很有

文化底蕴的城市，但也不失时尚气息，是艺术设计者的天堂

。我和那里的师生交流很愉快，大家都很热情开朗，彼此理

解，一点也没有不友好。我这次走访我申请的4个学校，了解

学校周边环境、交通、教学条件等，专业导师对我进行了面

试。我想眼见为实是非常必要的。 6个学校都录取我 问：先

游学，再留学，你怎样设计这一目标？ 答：今年7月我会先

去那边读语言班，我申请的6个学校都录取我了，我选择了其

中最有名也是被称为设计师摇篮的伦敦艺术学院中央圣马丁

学院就读平面设计，为期2年的硕士学位。 问：都说艺术学

校学费贵，第一年要多少学费和生活费？ 答：学费大约9000

英镑一年，学费加生活费一年30万人民币是要的。伦敦是个

生活水平很高的城市，虽然学费、生活费很贵，但我觉得2年

学习的收获是很大的，再说出国读书本来就是一种投资，相

信不久的将来我可以把这笔钱赚回来。 回国我变节约了 问：



你回来最大的改变是什么？ 答：我变得很节约了，因为在伦

敦什么都贵，我连一瓶水都没买过，有些东西标价三四元看

起来很便宜，但英镑换成人民币就挺贵了。特别想念中国菜

，那里的食物不太吃得惯。 问：你觉得你这时候出去留学算

不算晚？ 答：何时留学主要看个人的心理年龄，我是觉得我

应该早点出去的，因为我很适合那里的环境，一切都很好。 

问：对你出国，父母怎么看呢？ 答：父母当然是最关心我的

人，我在伦敦的一个月里，他们打了无数个电话给我，他们

一定很想念我。他们既希望子女出人头地，也很不放心子女

不在身边，是很矛盾的。我想好好学习是对他们最好的回报

吧。 有机会就去美国 问：两年以后的打算还没有做吧？ 答：

两年后有机会的话我想再去美国，因为家里人很多都在那里

，父母也希望我能去那里发展。假如能有机会留在英国工作

的话也是不错的。但是计划赶不上变化，说不定我出去之后

又遇到别的机会了呢，所以很难说。 问：现在你的学弟学妹

们都在赶考艺术类，你觉得对他们的经验之谈是什么？ 答：

就业形势不容乐观啊，很多人报考美院都很盲目，现在已经

是供过于求了。我觉得假如自己没有很强的艺术天赋就不要

硬挤这个门坎了。要找一份普通的工作不难，但是可能做的

不是设计而是技工，或者就是自己开公司，每一行要做好都

不是那么容易的。(记者 徐澜) 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


